
Som SindicalistesBalears 

 LA GACETA SINDICAL BALEAR Septiembre 2023   Núm. 3

 
 

SI LAS CAMPEONAS DEL MUNDO NECESITAN ORGANIZARSE SINDICALMENTE, TU TAMBIEN

 
Mucho se ha escrito tras el beso 
no consentido de Luis Rubiales, 
presidente de la Real 
Federación Española de Fútbol 
a Jennifer Hermoso, durante la 
ceremonia de entrega de la 
Copa del Mundo. 
 
Tras todo el revuelo y el debate 
entre “machistas”, defensores 
del agresor y las personas que 
se han solidarizado y 
empatizado con la agredida, 
podemos sacar varias 
conclusiones: 
 
Una, que el consentimiento 
tiene que estar en el centro. 
Dos, nos ha quedado claro que 
la relación de subordinación de 
trabajador@ ante su superior es 
un factor de vulnerabilidad y 
facilita el abuso. 
 
Pero yo me quiero centrar en 
otra conclusión que, tal vez, 
ha quedado en un segundo 
plano. 
Y es el papel del sindicato 
FUTPRO, que representa a 
Jenni Hermoso y a otras 
muchas futbolistas 
profesionales. 
 
A través de este sindicato, las 
futbolistas han podido 
organizarse para luchar por 
unas condiciones laborales más 
dignas y, en este caso, por la 
defensa de esta compañera 
agredida por su jefe ante la 
atónita mirada de millones de 
espectadores en todo el mundo. 

 

“La fuerza de la clase 

trabajadora reside en su 

unión y en la lucha 

organizada”. 
 
Hemos sido testigos de cómo se 
ha protegido al agresor desde 
las esferas de poder hasta que 
la presión popular ha hecho que 
se lo retiren. 
  
Se ha puesto en entredicho la 
versión de la agredida, a pesar 
de que todo el mundo ha visto la 
escena en directo. Ha costado 
mucho, pero finalmente las 
acciones emprendidas por las 
futbolistas, organizadas 
sindicalmente, han forzado a 
Luis Rubiales a dimitir junto con 
otros dirigentes federativos. 
 
Si unas futbolistas 
profesionales, e incluso 
campeonas del mundo, 
necesitan sindicarse para luchar 
de forma organizada por sus 
derechos y contra los abusos, 
toda persona trabajadora lo 
necesita. 
 
La fuerza de la clase 
trabajadora reside en su 
unión y en la lucha 
organizada. 
 
 
Debemos aprender esta 
valiosa lección y no olvidar la 
importancia de los sindicatos 
como herramienta de 
organización y lucha obrera. 

 

¡Interésate por la acción 
sindical, afíliate, participa 
y sé parte consciente de 
la lucha por tus propios 
derechos!" 
 

OBITUARIO 

 
Nuestro admirado, querido, 
Jaime Bueno Pardo, 
compañero, abogado 
laboralista, verdadero impulsor 
de este sindicato, defensor de 
múltiples causas laborales, de 
las personas migrantes, de la 
memoria histórica, nos ha 
dejado este verano. 
Jaime Bueno fue distinguido el 
pasado mes de junio por sus 
propios compañer@s del 
Colegio de Abogados de 
Baleares con el Premio Decano 
Miquel Frontera a la Ética 
Jurídica «por la excelencia y 
virtudes que reúne como 
profesional del Derecho, 
puestas de manifiesto durante 
su dilatada carrera profesional. 
Día 9 de noviembre se celebrara 
un merecido homenaje. 

¡¡DESCANSA EN PAZ, 
COMPAÑERO JAIME!!



ACCIÓN SINDICAL--- SUERTE DE EMPEÑO EN MEJORAR LA VIDA EN EL TRABAJO. 

UNA LABOR DIFICIL Y DURA POR SU PROPIA NATURALEZA, AYUDAR EN LA ORGANIZACIÓN Y 

DEFENSA DE LOS INTERESES COMUNES DE TRABAJADORES/AS. 

SE ESFUERZAN EN BENEFICIAR A TODOS Y TODAS, AFILIAD@S O NO 
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Los compañeros del Comité de Empresa de Wings 

Handling,( cuya presidencia ostenta Som Sindicalistes 

(con mayoría de Som en el comité) y CGT, convocaron 

en las dos primeras semanas de Agosto una huelga en los 

días y horas de mayor actividad de la compañía 

Eurowings, a la que prestan servicio. 

Tenemos que agradecer la entrega de nuestros 

delegad@s en la consecución de parte de 

reivindicaciones. 

  

La huelga fue desconvocada al llegar a un acuerdo en 

el TAMIB el día 25 de Julio. El acuerdo se firmó en 

los siguientes términos: 

Transformación de 2 contratos de FTP a FTC y de 4 

contratos FD a FTP a fecha 1/11/23. 

También se consiguió el aumento de jornada para los 

FDs a TP y el cese de la programación de las 

vacaciones por parte de la empresa. 

 
Siguiendo con temas del aeropuerto, esta semana se 

decide la adjudicación del Handling a terceros en los 41 

aeropuertos de toda la red nacional. 

 

En el mes de agosto hemos denunciado ante Inspección 

por incumplir las normas en los días de calor extremo. 

 

Se ha decidido mediante votación unirnos a CESHA 

y SOMOS, en las elecciones que se celebrará en 

octubre, nuestro propósito es estar representad@s en 

el Comité Intercentros en Madrid. 

 

Nuestros abogados han conseguido la transformación 

del contrato de un compañero FD a FIJI con una 

sentencia favorable. Nuestro afiliado tuvo que aguantar 

“carros y carretas”, por parte de los “sindicalistos”. 

Por otra parte nos oponemos a la transformación de fijos 

Discontinuos a FTP. 

Según rumores se van a modificar los contratos a 2.500 

emplead@s, no es una buena noticia para nadie, 

especialmente para ningún aeropuerto balear. Se nos 

impone la peor de las mejoras. Se instrumenta la 

esclavitud moderna. Firmantes CC.OO. y UGT.  

 

 
 

 

 

 
 

Y en ACCIONA fuimos los pioneros y los que más 

demandas pusimos pidiendo que se abonaran las 

variables de vacaciones como se debía, las sentencias 

fueron favorables y otra vez las demás fuerzas se 

añadieron a esa reivindicación una vez que nosotros  

habíamos abierto el camino. 

 

Este sindicato se enorgullece de no hincar la rodilla, 

nuestros afiliad@s lo saben y nuestros delegad@s no 

se venden por un “carguito”. 

 

 

 

Por todo ello, os pedimos que no os rindáis y que os 

presentéis en nuestras listas de representación para 

las próximas elecciones.  

Queremos ser una fuerza determinante en ambos 

comités, Acción¡¡a e Iberia, y seguir abriendo camino 

para mejorar las condiciones laborales de los 

trabajador@s del aeropuerto. 

 

 

ELECCIONES EN COBRA 
 

El día 28 de septiembre se han convocado elecciones  

Durante esta semana se celebrarán asambleas en los 

distintos centros de trabajo.  

 

La empresa, junto con CC.OO y UGT han conseguido 

que no se haya podido proceder a una convocatoria única 

con la totalidad de los trabajadores. 

 

El Laudo de Arbitraje solo reconoce el censo de una 

unidad electoral y no la de todas las existentes en 

Baleares. 

Confiamos una vez mas en obtener una máxima 

representación. ¡FUERZA y LUCHA! 

¡Las cosas no cambiarán si no hacemos un 

esfuerzo porque cambien, no te quejes! 

¡¡ÚNETE ¡! 



HOY PRESENTAMOS A: VERONICA SAÑUDO. 

 RESPONSABLE (SECCION SINDICAL DE GRUPO DE EMERGENCIAS SETMIL)

Hola, me presento, mi nombre es Verónica Sañudo y soy 

guardavidas en Argentina desde el 2017. Siempre tuve 

ganas de poder venir a España a trabajar y se me dio la 

posibilidad hace poquitos años. En Argentina, ser 

Guardavidas es una profesión, donde es bien vista y 

respetada, y la que te permite ir a trabajar a varios 

países con dicho título.  

Trabajo los seis meses de temporada en la isla de 

Mallorca de socorrista, como le llaman en España y 

luego regreso a Argentina para trabajar los otros 4 meses 

de guardavidas, que es como nos llaman en allá o 

bañeros en otras partes… 

Tenemos problemas tanto económicos, 

organizativos como de protección laboral. 

 

Las condiciones de trabajo en España para los 

socorristas, no está muy regulada. Recién este año 

realizaron un convenio para nuestro rubro, (gremio) 

el cual, desde mi punto de vista, desfavorece en casi 

todos los aspectos con respecto al anterior convenio, 

que era de instalaciones deportivas y gimnasios.  

El socorrismo en playa tiene otras condiciones de 

trabajo, y lamentablemente también se rige de acuerdo 

a cada ayuntamiento. Tendría que haber una 

unificación de criterios, donde nuestro trabajo sea 

bajo las mismas condiciones en cualquier punto del 

suelo español. 

Los ahogamientos que se producen suelen ser 

normalmente en horarios fuera de servicio de vigilancia, 

y eso es debido a que cada ayuntamiento pone un 

horario de servicio para pagar menos a las empresas que 

tercerizan  o subcontratan el mismo. Tampoco hay un 

control a las concesionarias por parte de los 

ayuntamientos y cuando esto sucede es por nuestras 

denuncias.  

Además de eso, nos contemplan como personal de 

trabajo esencial, pero en la nómina no se ve reflejado 

pero a la hora de convocar la huelga nos imponen y 

recuerdan que lo somos.  

Tenemos problemas tanto económicos, organizativos 

como de protección laboral. Tenemos lugares de 

vigilancia que están a la intemperie total, teniendo 

que soportar vientos, lluvias, sol y altas 

temperaturas en una torre que, “ dicen que está 

homologada”, pero que no cumple con las 

condiciones de protección de riesgo laboral.  

A la vista se ven lindas, pero pasando mas de 9 horas 

en ellas, cualquier persona se podría dar cuenta que 

todo lo anterior dicho se cumple o mejor dicho se 

incumple. 

Del sindicalismo de España realmente conozco poco, 

este año por continuar la lucha que unos compañeros 

habían iniciado el año anterior, es que me empecé a 

involucrar más en el tema.  

Entré a la empresa de Emergencies Setmil S.L en 

septiembre de 2022 y encontré que el grupo había 

iniciado una serie de solicitudes a la empresa por 

incumplimientos y que lograron la mayoría de ellas. Lo 

que más me llamó la atención, fue que tuvieron que 

“pelear” para que les dieran agua potable en los 

puestos de trabajo. Eso me hizo entender con qué 

clase de personas iba a tratar de ahí en adelante.   

Nuestro sector de socorristas estaba unido a un 

sindicato, estaban sobrepasados con el trabajo, y 

nuestras solicitudes o peticiones no eran tratadas en el 

tiempo que nosotros precisábamos. Ahí es donde surge 

la posibilidad de unirnos a SOM Sindicalistes.  

El trabajo con SOM Sindicalistes empieza en el mes 

de mayo del 2023. El inicio fue muy explosivo, somos 

un grupo donde al tener poco tiempo de trabajo en 

temporada de verano, jornadas de nueve horas en las 

horas centrales del día, muchas cuestiones se quieren 

resolver de forma inmediata y a veces los tiempos de la 

burocracia no son los mismos que los nuestros.  

Organizamos varias reuniones e intentamos aglomerar 

a otros municipios costeros para unir nuestras fuerzas. 

El sindicato siempre ha respondido en las reuniones que 

hemos mantenido en los despachos y nos ha ayudado en  



las protestas que tuvieron lugar enfrente del 

ayuntamiento de Manacor 

Pero siempre sentimos que tenemos un equipo de 

personas y profesionales detrás nuestro que nos guía y 

apoya en nuestras necesidades, y eso es lo que 

buscábamos. 

La empresa ya tiene otras secciones sindicales que 

tienen mucha energía para modificar las condiciones 

laborales, estamos trabajando en conjunto para poder 

lograrlo. 

Hay mucha precariedad laboral, empresarios sin 

escrúpulos que contratan a personas que vienen de otros 

países, les cobran una vivienda y viven hacinados y 

engañados. Basta ver los anuncios en internet de 

búsqueda de socorristas en las islas, en hoteles, en 

playas, pero está muy mal pagado.. 

Arriesgamos nuestras vidas y nos encontramos que no 

tenemos materiales necesarios, Desplazamientos a 

playas cercanas que no tienen vigilancia y no 

disponemos de lanchas,  

Todos queremos ver mejoras en el día a día laboral, 

somos conscientes que es un trabajo de hormiga, que se 

van a lograr cosas poco a poco, pero conformes en poder 

hacerlo y más, si es unidos como grupo de trabajador@s 

de las distintas playas o municipios costeros. 

 

 

 

Creo que es fundamental estar afiliados a un 

sindicato, es una manera de no estar solo en la lucha 

sea individual o grupal. 

 Es el medio para lograr cambios y no dudaría en 

hablar con distintos compañeros para que entiendan 

la importancia que tiene el pertenecer al sindicato y 

todos los beneficios que ello trae. 

¡SALVADOR ALLENDE , PRESENTE! 

Se cumplen 50 años del golpe de estado que sufrió el 

pueblo chileno en el 11 de septiembre de 1973. Marcó 

el inicio de una larga dictadura que causaría 3.065 

desaparecidos y muertos y 40.018 presos y torturados. 

Un golpe perpetrado con la connivencia de Estados 

Unidos, que no cesa de poner zancadillas desde 

entonces, a los pueblos que deciden vivir en democracia 

y defender a las minorías que han sido olvidadas a través 

de los tiempos. 

Hasta el día de su muerte, Allende dejó un legado 

democrático y ético al pueblo chileno y a toda la 

humanidad, porque su presidente murió como había 

vivido: como un revolucionario y como un hombre 

que dejó una huella en el siglo XX. 

 SOM SINDICALISTES, se orgullece de tu figura y 

te recuerda. SALVADOR ALLENDE, ¡PRESENTE! 

ECOLOGISMO , SINDICALISMO Y LA 

FISCALIA GENERAL DEL ESTADO 

Es innegable que el movimiento obrero ha de 

incorporarse a la lucha contra el cambio climático si 

queremos que los retos sean asumidos por la mayoría de 

las personas trabajadoras. Porque, en esencia, los 

propios sindicatos (al menos los de clase) deberían ser 

los principales motores del movimiento contra la 

emergencia climática 

Contra   este movimiento resultan preocupante el 

epígrafe dedicado a ecologismo radical en su 

memoria anual de 2023, la Fiscalía General del 

Estado (FGE) en su capítulo sobre TERRORISMO, 

en el que se dice (literalmente): "Los colectivos 

ecologistas, al igual que está ocurriendo a nivel 

internacional, han incrementado notablemente su 

actividad, pasando de las habituales acciones 

reivindicativas de «desobediencia civil no violenta» a 

realizar acciones de mayor calado. 

Este texto es un escándalo y debe ser retirado del 

informe anual. No debemos aceptar en ningún caso 

que esa criminalización se mantenga, en primer 

lugar porque es falso: los movimientos ecologistas no 

son una amenaza para lo sociedad. Son el sistema 

inmunológico de la especie humana haciendo un 

último esfuerzo por evitar su extinción, La verdadera 

empeñada proviene del cambio climático, la destrucción 

de la biodiversidad o la contaminación. Es esto lo que 

los poderes públicos deberían combatir. 

“No se puede olvidar la historia porque 

si no, la historia no avanza”. 

 

Creo que es fundamental estar afiliados a un 

sindicato, es una manera de no estar solo en la 

lucha, 
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días y horas de mayor actividad de la compañía 
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Tenemos que agradecer la entrega de nuestros 
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los siguientes términos: 
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contratos FD a FTP a fecha 1/11/23. 

También se consiguió el aumento de jornada para los 

FDs a TP y el cese de la programación de las 

vacaciones por parte de la empresa. 

 
Siguiendo con temas del aeropuerto, esta semana se 

decide la adjudicación del Handling a terceros en los 41 

aeropuertos de toda la red nacional. 

 

En el mes de agosto hemos denunciado ante Inspección 

por incumplir las normas en los días de calor extremo. 

 

Se ha decidido mediante votación unirnos a CESHA 

y SOMOS, en las elecciones que se celebrará en 

octubre, nuestro propósito es estar representad@s en 

el Comité Intercentros en Madrid. 

 

Nuestros abogados han conseguido la transformación 

del contrato de un compañero FD a FIJI con una 

sentencia favorable. Nuestro afiliado tuvo que aguantar 

“carros y carretas”, por parte de los “sindicalistos”. 

Por otra parte nos oponemos a la transformación de fijos 
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Según rumores se van a modificar los contratos a 2.500 
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impone la peor de las mejoras. Se instrumenta la 
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Y en ACCIONA fuimos los pioneros y los que más 

demandas pusimos pidiendo que se abonaran las 

variables de vacaciones como se debía, las sentencias 

fueron favorables y otra vez las demás fuerzas se 

añadieron a esa reivindicación una vez que nosotros  
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Este sindicato se enorgullece de no hincar la rodilla, 
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se venden por un “carguito”. 

 

 

 

Por todo ello, os pedimos que no os rindáis y que os 
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las próximas elecciones.  

Queremos ser una fuerza determinante en ambos 
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